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ATA DA PRIMEIRA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE 1 

CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E DEZENOVE. 2 

 3 
Aos vinte e oito dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezenove, com 4 

início às quinze horas, no auditório do bloco de professores I, que fica na sede 5 

do Campus da Universidade Federal Rural do Semiárido – UFERSA, situada 6 

na Avenida Leto Fernandes, Sítio Esperança II, zona rural, nesta cidade de 7 

Caraúbas/RN, deu-se início à primeira assembleia ordinária do Departamento 8 

de Ciência e Tecnologia. Estiveram presentes os professores: Edna Lúcia da 9 

Rocha Linhares, a qual presidiu a assembleia, Ana Tereza de Abreu Lima, 10 

André Moreira de Oliveira, Antônio Vitor Machado, Daniel Freitas Freire 11 

Martins, Davi da Costa Almeida, Fernando Neres de Oliveira, Francisco 12 

Aécio de Lima Pereira, Guymmann Clay da Silva, Heloísa Frazão da Silva, 13 

Hudson Pacheco Pinheiro, José Júnior Alves da Silva, Landerson Bezerra 14 

Santiago, Mackson Matheus Franca Nepomuneno, Mara Betânia Jales dos 15 

Santos, Marcelo Batista de Queiroz, Maria do Socorro Medeiros de Souza, 16 

Mariana de Brito Maia, Maurício Zuluaga Martinez, Reginaldo Gomes 17 

Nobre, Rejane Ramos Dantas e Zenner Silva Pereira. Justificaram ausência 18 

os professores: Ana Paula Ferreira Ramos, Daniely Formiga Braga, Gilmara 19 

Elke Dutra Dias, Oscar Bayardo Ramos Lovon e Ricardo Neves Bedoya. 20 

Verificada a existência de quorum legal, a chefe do departamento, professora 21 

Edna Lúcia da Rocha Linhares, deu início à reunião saudando a todos, 22 

agradecendo as presenças. Iniciou com a votação das justificativas de 23 

ausência, obtendo aprovação, com cinco abstenções. Logo após, a presidente 24 

solicitou um adição de pauta que trata sobre o projeto de extensão do professor 25 

Maurício Zuluaga. Posta em votação, foi aprovada a adição de pauta com uma 26 

abstenção. Dando continuidade, foi feita a leitura da pauta com os seguintes 27 

pontos: primeiro ponto – homologação da ata da 9ª Assembleia Ordinária do 28 

DCT 2018; segundo ponto – homologação dos componentes curriculares; 29 

terceiro ponto – homologação do relatório final do projeto de extensão “Excel 30 

Avançado para Gestores” do professor Sérgio Lins; quarto ponto – 31 

homologação do relatório final do projeto de extensão “Inclusão Digital na 32 
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Terceira Idade” do professor Sérgio Lins; quinto ponto – homologação do 33 

projeto de extensão “Reforço de Matemática” do professor Maurício Zuluaga; 34 

sexto ponto – apreciação e ajustes no projeto do PPC do Curso 35 

Interdisciplinar de Ciências e Tecnologia, e sétimo ponto – outras ocorrências. 36 

Após leitura, a pauta foi aprovada com três abstenções. Dando início ao 37 

primeiro ponto, a professora Edna Lúcia colocou em votação a Ata da 9ª 38 

Assembleia Ordinária do DCT 2018. Após, a professora Ana Tereza fez uma 39 

observação na linha 40, onde se lê: referente ao faco; lê-se: referente ao fato. 40 

E pediu correção na linha 61, onde se lê: reavaliação do horário das aulas; lê-41 

se: reavaliação do horário de deslocamento dos ônibus. Em seguida, a ata foi 42 

posta em votação com as alterações sugeridas. Deliberação: aprovada, com 43 

duas abstenções. No segundo ponto, foram postos em votação os 44 

componentes curriculares. Deliberação: aprovados, com duas abstenções. No 45 

terceiro ponto, foi apresentado o relatório final do projeto de extensão do 46 

professor Sérgio Lins (Excel Avançado para Gestores). Logo após, a 47 

professora Edna Lúcia frisou que seria importante trazer para reunião esses 48 

relatórios, apesar de alguns questionamentos contrários, a fim de que os 49 

demais professores possam acompanhar os projetos que são realizados na 50 

universidade e terem ciência da relevância para a educação. Em seguida, foi 51 

posto em votação. Deliberação: aprovado, com uma abstenção. No quarto 52 

ponto, a professora Edna Lúcia apresentou o projeto de extensão do professor 53 

Sérgio Lins (Inclusão Digital na Terceira Idade). O professor Mackson 54 

Nepomuceno observou que os termos utilizados nesse projeto, e também em 55 

outros, não estão adequados para o tipo de documento, pois expressam um 56 

juízo de valor, como exemplo: maravilhoso, ótimo. Sugeriu que não utilizassem 57 

esses termos e sim uma escrita mais formal. Posto em votação. Deliberação: 58 

aprovado, com uma abstenção. Em seguida, no quinto ponto, o professor 59 

Maurício Zuluaga falou sobre o projeto de extensão, e ressaltou que o 60 

documento foi elaborado pelo professor Henrique Zanata, mas dará 61 

continuidade. No sexto ponto, a professora Edna iniciou fazendo uma 62 

observação na página 03, onde se lê: vice-coordenadora; lê-se: vice-63 

coordenador. Em seguida, abriu para discussão. A professora Ana Tereza falou 64 
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da importância de a PROGRAD fazer um estudo mais detalhado para que se 65 

possa haver uma transição de disciplinas obrigatórias para disciplinas eletivas, 66 

pois da forma que está sendo feito é um retrocesso. A professora Mara Jales 67 

questionou o fato de a disciplina de Ética ter deixado de ser obrigatória e 68 

passou a ser eletiva, afirmou que é um prejuízo para a educação. Perguntou se 69 

o PPC com as alterações passaram pelo Setor Pedagógico, pois acreditar ser 70 

essencial ter a opinião do profissional Técnico em Assuntos Educacionais. O 71 

professor Mackson Nepomuceno destacou a importância de ser feito um 72 

estudo mais aprofundado sobre as causas da evasão escolar, pois não há 73 

justificativa plausível para as alterações ocorridas no PPC, e frisou a 74 

necessidade de os campi terem mais autonomia para proporem alterações. A 75 

professora Mariana observou que as alterações feitas não são condizentes 76 

com a realidade do curso, e sugeriu que cada campus formasse uma comissão 77 

com professores da área para sugerir adequações em cada disciplina. A 78 

professora Edna Lúcia leu um relato que foi enviado por email pelo professor 79 

afastado Fabiano, o qual disse que considera ruim para o ensino-aprendizagem 80 

a disciplina de Economia ter sido reduzida para dois créditos. Sugeriu que se 81 

mantivesse a quantidade anterior de 60h/a em virtude da relevância da 82 

disciplina para a formação dos alunos. Diante de tudo o que foi discutido, a 83 

professora Ana Tereza sugeriu encaminhar à comissão da PROGRAD um 84 

documento solicitando posicionamento sobre os seguintes pontos: a) justificar o 85 

que motivou trazer a disciplina de Engenharia para o 2º semestre; b) 86 

apresentar um documento da PROGRAD sobre possível remanejamento dos 87 

professores, tendo em vista a redução dos créditos de algumas disciplinas; c) 88 

responder se as alterações feitas nas disciplinas garantem que o curso atende 89 

ao que é exigido pelo MEC. Sendo assim, a presidente colocou em votação 90 

não aprovar o PPC da forma que foi alterado, encaminhar um documento com 91 

as sugestões da professora Ana Tereza e solicitar um tempo maior para 92 

discussão sobre o assunto através da formação de comissões em cada 93 

campus da UFERSA. Deliberação: aprovado por unanimidade. No sétimo 94 

ponto, a presidente informou que foi realizado um processo seletivo para 95 

professor substituto da disciplina de informática, e um candidato foi aprovado. 96 
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Houve, também, processo seletivo para professor substituto da disciplina de 97 

Análise e Expressão Textual, e dois candidatos foram aprovados. Os 98 

professores aprovados serão convocados no início do semestre 2019.1. 99 

Comunicou que houve processo seletivo de remoção interna, tendo como 100 

classificado o professor Tony que ocupará a vaga deixada pelo professor 101 

Henrique Zanata. A professora Edna Lúcia disse que os coordenadores 102 

Guymmann e Hudson enviaram email para os docentes do DCT solicitando os 103 

nomes dos professores das disciplinas. Diante disso, pediu para agilizar a 104 

entrega, pois o prazo final para cadastrar no sistema é dia 04 de fevereiro. 105 

Informou que o DCT recebeu uma solicitação de redistribuição da professora 106 

Milena Gomes, mas não será possível atendê-la, em virtude de não haver vaga 107 

para a disciplina requerida. A professora Edna Lúcia sugeriu que os 108 

professores da mesma área fizessem o revezamento das disciplinas. O 109 

professor Hudson Pacheco solicitou o envio de ausências dos professores que 110 

ministram aula após às 22h a fim de atualizar o cadastro do adicional noturno, 111 

e ressaltou que esse procedimento precisa ser realizado todo mês. Nada mais 112 

havendo a discutir ou constar, a presidente deu por encerrada a reunião. 113 

Assim, eu, Ana Paula Oliveira Vale de Andrade, Secretária Executiva do DCT, 114 

lavrei a presente ata que será assinada por mim, pela chefe do departamento 115 

que presidiu esta reunião e pelos demais presentes.  116 

 117 

 118 

_________________________                               _______________________ 119 

Edna Lúcia da Rocha Linhares                                Ana Paula O. V. de Andrade   120 

        Chefe do DCT                                                        Secretária Executiva 121 

     Campus Caraúbas                                                      Campus Caraúbas 122 


